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ACTA Nº.19/2007 

REUNIÃO ORDINÁRIA  PÚBLICA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BORBA REALIZADA NO DIA 22 DE 

AGOSTO DE 2007 
 

Aos vinte e dois dias do mês de Agosto do ano de dois mil e sete, no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e 
Joaquim José Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 

 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 21 de Agosto de 
2007, que acusa um total de disponibilidades de 1.032.164,31 (um milhão 
trinta e dois mil cento e sessenta e quatro euros e trinta e um 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------ 
 

---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 

Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Sr. Presidente declarou aberta a reunião e propôs a aprovação de um voto 
de pesar pelo falecimento do Sr. João Augusto Sendas, ex-funcionário da 
autarquia, devendo também ser enviadas as condolências à família---------- 
Seguidamente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
Ainda neste período usou da palavra o Sr. Vereador Artur Pombeiro para 
dar conhecimento ao restante executivo da forma abusiva como os 
contentores do lixo estão a ser utilizados, e da forma como o lixo está a ser 
despejado junto dos mesmos, em determinadas zonas do concelho. 
Justificou estes factos com fotografias tiradas nos locais onde 
efectivamente se verificam este tipo de abusos e mostrou-se indignado com 
esta situação pois, para além de revelar uma grande falta de civismo por 
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parte de quem os pratica, é uma questão que trás muitos custos para a 
autarquia. O assunto foi discutido por todo o executivo no sentido de se 
encontrar a melhor forma para a resolução destes casos.------------------------ 
Seguidamente o Sr. Presidente questionou o restante executivo se tinham 
mais algum assunto que pretendessem apresentar. Não tendo sido 
apresentado mais nenhum assunto, o Sr. Presidente apresentou uma 
proposta de alteração à ordem do dia:---------------------------------------------- 
 
Proposta de Alteração à Ordem do Dia----------------------------------------- 
 

O Sr. Presidente propôs então uma alteração à Ordem do Dia para inclusão 
do seguinte ponto: “Atribuição de Subsídio à Comissão de Festas de 
Nossa Senhora da Vitória – Barro Branco”. Com a inclusão deste Ponto, 
o Ponto 2.4 – “Actividades da Câmara” passa a Ponto 2.5.---------------------
Seguidamente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
 
-----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA------------------- 
 

A Ordem do dia passou a ser a seguinte:------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº.18/2007--------------------------------------- 
Ponto 2.2 – Requerimentos---------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Adenda ao Protocolo celebrado entre o Município de Borba e o 
Agrupamento de Escolas de Borba------------------------------------------------- 
Ponto 2.4 – Atribuição de Subsídio à Comissão de Festas de Nossa Senhora 
da Vitória – Barro Branco----------------------------------------------------------- 
Ponto 2.5 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº 18/2007------------- 
 

Previamente distribuída por todo o executivo, foi presente a acta 
nº.18/2007 que, depois de colocada à votação, foi aprovada por 
unanimidade.------------------------------------------------------------------------- 
 

PONTO 2.2 – REQUERIMENTOS---------------------------------- 
 

a) Levantamento de ónus de inalienabilidade--------------------------------- 
 

Requerimento de Luís Rafael Ficalho Alpalhão, residente em Av. da 
Cerca, nº.37 – Borba, adquirente do lote de terreno nº.79, sito na Zona 
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Industrial da Cruz de Cristo, freguesia de Matriz, inscrito na respectiva 
matriz sob o artigo nº. 2481, descrito na Conservatória do Registo Predial 
de Borba sob o número 01706/04021999, o qual lhe foi vendido pela 
Câmara Municipal de Borba, por escritura realizada em 29 de Setembro de 
2004, em ónus de inalienabilidade, requerendo autorização para hipotecar o 
referido lote, junto da Caixa Geral de Depósitos, como garantia de 
empréstimo a contrair e o reconhecimento de subsistência da hipoteca 
mesmo em caso de reversão.-------------------------------------------------------- 
De acordo com a informação prestada pelos serviços competentes (que 
se arquiva em pasta anexa como documento nº.1) a Câmara Municipal 
propõe autorizar o levantamento do ónus de inalienabilidade, tendo em 
vista a hipoteca pretendida, não se opondo à venda do imóvel em caso de 
eventual execução judicial para recuperação do crédito concedido pela 
respectiva entidade bancária, pelo que deverá ser emitida certidão 
comprovativa.------------------------------------------------------------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
 
PONTO 2.3 – ADENDA AO PROTOCOLO 
ESTABELECIDO ENTRE O MUNÍCPIO DE BORBA E O 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE BORBA-------------------  
 

Previamente distribuída por todo o executivo, foi presente uma Adenda 
ao Protocolo estabelecido entre o Município de Borba e o 
Agrupamento de Escolas de Borba, aprovado em reunião de Câmara de 
25 de Julho último, que tem por objectivo a inclusão de mais uma cláusula, 
cuja aprovação se propôs.---------------------------------------------------------- 
O vereador Humberto Ratado esclareceu ainda que a inclusão desta 
cláusula foi indicada pela Direcção Regional de Educação do Alentejo que, 
só após a aprovação do protocolo e depois de lhe ter chegado toda a 
documentação, fez chegar o texto da mesma que queria ver incluída no 
Protocolo. Esta foi então a única forma de acrescentar o protocolo. Trata-
se, simplesmente, de uma cláusula que define mais uma competência para o 
Agrupamento de Escolas.------------------------------------------------------------ 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade a sua aprovação.---------------------------------------------- 
Ficará cópia da referida Adenda arquivada em pasta anexa como 
documento nº.2.----------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.4 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO À COMISSÃO 
DE FESTAS DE NOSSA SENHORA DA VITÓRIA – 
BARRO BRANCO------------------------------------------------------- 
 
Tendo em conta a realização das Festas de Nossa Senhora da Vitória na 
aldeia de Barro Branco, com início dia 31 de Agosto próximo, a Câmara 
Municipal de Borba propõe atribuir o seguinte apoio à Comissão de 
Festas:---------------------------------------------------------------------------------- 
� 1.250 euros para pagamento da actuação da Banda Filarmónica do 

Centro Cultural de Borba e outras despesas logísticas.--------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
 
PONTO 2.5 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal  no Presidente da Câmara-------------------------------- 
. Sr. Presidente informou sobre os assuntos aprovados por despacho ao 
abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal que lhe foram 
delegadas, tendo apresentado listagem (que se arquiva e pasta anexa) com  
as alterações orçamentais aprovadas entre 23 de Julho e 21 de Agosto de 
2007.------------------------------------------------------------------------------------ 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara, 
participou: ---------------------------------------------------------------------------- 
 

� Numa reunião sobre a Ecopista, na qual participaram 
representantes dos três municípios envolvidos nesta obra (Borba, 
Vila Viçosa e Estremoz), os responsáveis da REFER, 
nomeadamente, pelos equipamentos e pelos concursos de 
levantamento dos equipamentos e o projectista a quem a REFER 
adjudicou o estudo prévio da Ecopista. Realizar-se-á outra 
reunião, dia 13 de Setembro próximo, na qual o projectista 
apresentará uma proposta, já com custos, sobre o tipo de 
pavimentação a adoptar. Existe agora um dado novo, ou seja, 
anteriormente a REFER não abdicava de fazer parte da empresa 
que explorasse a Ecopista. Agora quanto a esta questão, que se 
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prende essencialmente com a manutenção, animação, etc., 
pretendem que sejam os Municípios a tratar. O Presidente 
acrescentou que, neste aspecto, pareceu-lhe ter havido 
entendimento entre os Municípios, falta agora decidir qual o que 
vai liderar o processo de execução da Ecopista. Acrescentou 
também que quanto à questão de liderança já, há algum tempo 
atrás, revelou que não se importa liderar o processo desde que 
haja compromissos escritos, sobre o pagamento, atempadamente.- 

 

O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 

� Tendo em conta que muitos dos trabalhadores se encontram de 
férias, muitas actividades foram reduzidas e algumas chegaram 
mesmo a parar;---------------------------------------------------------------- 

� Tem sido dado todo o apoio necessário à realização das Festas de  
Orada e Festas de Borba;----------------------------------------------------- 

� Pintura e lavagem do muro da Rua Florbela Espanca, cuja pintura já 
tinha sido solicitada, há algum tempo, numa sessão da Assembleia 
Municipal. O vereador acrescentou que ainda não tinha sido pintado, 
porque não estavam reunidas as condições para tal, pois era 
necessário proceder primeiro à construção da caleira para evitar que 
as águas vindas do talude sujassem o muro. Foi então construída essa 
caleira e resolveu-se esta  questão com a referida pintura que à tanto 
tempo vinha a ser solicitada;------------------------------------------------- 

� Procedeu-se também à pintura das varandas da Rua Silveira 
Menezes, por onde passou a Procissão do Senhor Jesus dos Aflitos, 
ficando assim com um aspecto melhorado;-------------------------------- 

� Por solicitação de vários moradores da Alcaraviça procedeu-se à 
caiação da Igreja;-------------------------------------------------------------- 

� Encontra-se em fase de acabamentos a construção das duas salas na 
Escola EB1 da Nora – iniciou-se hoje a pintura;-------------------------- 

� Procedeu-se à limpeza de mais alguns pastos em bermas e valetas;--- 
� Relativamente às percentagens das obras por empreitada, o vereador 

informou que, tendo em conta que alguns dos técnicos estão de 
férias, não conseguiu essa informação. Sabe, no entanto, que a obra 
do Hospício se encontra a cerca de 20% de obra executada.------------ 

. O vereador entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagens 
com relação de processos de obras particulares, aprovados por despacho 
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(durante o período de 03/08/07 a 17/08/07) ao abrigo da subdelegação de 
competências, que lhe foi conferida em 25 de Outubro de 2005. As 
referidas listagens ficarão arquivadas em pasta anexa.-------------------------- 
 

O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou também as seguintes informações:------------------------------------- 
 

� Representou o Município, em substituição do Sr. Presidente, no 
Centro de Operações de Comando, em Évora, aquando da visita do 
Sr. Ministro da Administração Interna, onde foram apresentadas 
algumas preocupações para a resolução de alguns assuntos;------------ 

� Intensificação de alguns trabalhos de preparação do próximo ano 
lectivo;-------------------------------------------------------------------------- 

� Continuam os trabalhos de preparação para a próxima edição da 
Festa da Vinha e do Vinho;-------------------------------------------------- 

 
Entretanto o vereador Joaquim Serra quis ser esclarecido sobre  
algumas questões, nomeadamente:---------------------------------------------- 
 

� Patrocínio da “Sagres” às Festas de Agosto – qual foi o montante.---- 
 O vereador Humberto Ratado informou que o patrocínio foi de 2.500,00 
Euros.----------------------------------------------------------------------------------- 

� Roturas na Estrada de Orada – referiu que as roturas na Estrada de 
Orada são frequentes e é frequente também serem os serviços da 
Câmara fazerem estas reparações. Não concorda com esta situação, 
porque se a Câmara está a pagar o abastecimento de água à freguesia 
de Orada, à empresa Águas do Centro Alentejo, tratando-se da 
conduta em alta, considera que aquelas reparações deveriam ser da 
responsabilidade da empresa. Não percebe bem este processo e 
gostaria de ser melhor esclarecido.----------------------------------------- 

Relativamente a esta questão o Sr. Presidente esclareceu que a conduta a 
que o Senhor vereador se refere, neste momento, abastece em alta e em 
baixa, dado que a nova conduta ainda não está em funcionamento. Como 
tal, não se justifica ser a empresa a pagar.----------------------------------------- 

� Protocolo a estabelecer entre o Município de Borba, a Santa Casa da 
Misericórdia e o Agrupamento de Escolas, que foi presente na 
reunião de Câmara de 25 de Julho último, sobre o qual não foi 
tomada nenhuma decisão por não ter sido possível concluir as 
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negociações atempadamente – qual o ponto da situação deste 
protocolo.----------------------------------------------------------------------- 

O vereador Humberto Ratado informou que aquele protocolo ficou sem 
efeito.----------------------------------------------------------------------------------- 

� Lago do Jardim Municipal – quis saber porque motivo a água do 
Lago ficou completamente esverdeada no dia seguinte ao dia em que 
havia sido mudada.------------------------------------------------------------ 

O vereador Artur Pombeiro informou que pensa ter sido uma reacção 
química às tintas com que o lago foi pintado.-------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta composta por sete páginas que vai ser assinada pelo Senhor Presidente 
Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá e por mim Aldina Vitória Bilro 
Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista que a redigi.-------- 
 


